

ANUNCIOS Y COMUNICACIONES A PRECIOS CONVENCIONALES Director: F. Azzati

El Pueblo

DIARIO REPUBLICANO DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN En Valencia, el mes... Fuera, el trimestre... OFICINAS E IMPRENTA D. JUAN DE AUSTRIA, 14

EL ARZOBISPO NOS INSULTA

"Biblioteca Revolucionaria" SOCIOLOGIA-ARTE-CIENCIA Aparecerá el 14 del corriente mes

Artículos de Joaquín Costa, Nákens, Alfredo Calderón, Blasco Ibáñez, Alejandro Ferrer, Carmen de Burgos, Anselmo Lorenzo, Fermín Salvochea, Unamuno, Ricardo Tuente, Nicolás Estévez, Sebastián Faure, Reclus, Malato, Rappissardí, etc.

OCHENTA PÁGINAS QUINCENALES, 30 CÉNTIMOS Director: F. Azzati Administración: Eguilaz, 7, Madrid

Es insustituible é indispensable para celebrar las fiestas de familia el acreditado POSTRE MARTÍ.

QUINISTA DE SANTA BÁRBARA Dr. Roquera. Enfermedades de los ojos, de diez años de experiencia.

Fábrica de dulces Y CARAMELOS de FRANCISCO LEÓN Calle de la Paz, Valencia. Economía en precios

¡FUERA EL ARZOBISPO!

En Valencia no se habla de otra cosa. La opinión pública se halla excitadísima por las groseras injurias y calumniosos conceptos vertidos por el Sr. Guissasola en su reciente circular sobre el matrimonio civil.

Que nos bastamos y nos sobramos para desbaratar los planes reaccionarios disfrazados con el ropaje de peregrinaciones piadosas, como pueden testificar el cardenal Sancha, el arzobispo de Valladolid, señor Cos y Macho y otros preladados, despedidos en el puerto con recuerdos rodados para el dinero de San Pedro.

Tengan, en fin, entendido D. Victoriano Guissasola, España entera y el mundo civilizado, que si el gobierno liberal, en cuyas manos se encuentra en estos momentos el porvenir y la honra de la patria, no sabe, ó no quiere, ó no puede cumplir con sus sagrados deberes y se ve forzado á soportar los bofetones que en nombre del obispo de Roma estampan los preladados en su cara oficial, en Valencia no estamos dispuestos á tolerar que un advenedizo, un insignificante, un cualquiera como Guissasola nos injurie y nos calumnie impunemente, y para impedirlo no necesitamos ni consejos ni auxilio de nadie.

La circular que tal revuelo de protestas ha levantado, es un documento mañoso, incoloro, con tendencias facciosas, laberíntico, enrevesado, falto de lógica, sofisticado en su forma, destituido de sana doctrina en su fondo, insidioso, con manifestaciones excitaciones á la rebeldión.

El arzobispo, cobarde, como todos los que intentan contra las conquistas del progreso, quiere excusar la realza echando el glorioso peso de la responsabilidad del decreto, objeto de su protesta, sobre el ministro de Gracia y Justicia, como si el rey no fuera subsidiaria y moralmente responsable de los actos de los ministros que nombra y dimita á su antojo.

El decreto del conde de Romanones es la obra de la monarquía que se orienta hacia el cuadrante de la libertad y del progreso, en demanda de savia vital: si no lo ha comprendido Guissasola que aprenda, que buena falta le hace.

Nadie alcanza á ver—dice mintiendo á sabiendas, con censurable hipocresía, el arzobispo,—nada alcanza á ver por ninguna parte esa decantada influencia clerical.

Sobre el objeto principal de la instrucción sobre el matrimonio, pasa el arzobispo archiprudentemente como sobre cosas. El insulto es menos difícil que la exposición de la verdadera doctrina, las frases gordas, y los conceptos de reumbón sirven al sofisma con gran éxito para los imbéciles.

consentimiento—sin el contrato—y siendo su fin absolutamente misterioso, lleva consigo el contrato la grandeza del sacramento que tiene carácter universal, sin que ninguna secta, excepción hecha de la católica, haya pedido jamás patente de invención.

Si las exigencias de los tiempos y las novedades de las costumbres han establecido ciertas solemnidades incluyendo el contrato matrimonial en los códigos, elevándole de privado á público, mucho antes que existiera, no digo el catolicismo, que data del siglo XVI, sino el cristianismo, esto no es razón suficiente para que la Iglesia se apropie el derecho de patronato y no consenta que nadie sin su permiso pueda casarse.

Ya se anduvo con tiento el Concilio de Trento para catalogar entre los demás este sacramento, en el que no se dió á la Iglesia más intervención que la del notario que da fe, y esto como punto de disciplina, de ningún modo como artículo de fe.

Los católicos que se unan en matrimonio ante el juez municipal, con intención de hacer lo que hace la Iglesia, quedan casados sacramentalmente, allí donde no fué aun recibida, ni lo será, la disciplina del Tridentino, y aquí salvarán el hoy dudoso impedimento de la clandestinidad, ratificando ante el párroco su consentimiento mutuo.

Bien sabe todo esto el señor arzobispo; ¿por qué se lo calla? Sencillamente porque el objeto de la instrucción no es otro que el evitar que los fieles, hartos de dificultades juretas y socialinas, acudan al párroco á posteriori, privando al negociado de matrimonios del arzobispado, de los cuantiosos ingresos de los expedientes matrimoniales, si como es de presumir, los fieles escamados toman este recto y seguro y económico camino, que sin quebranto de su catolicismo ni de sus bolsillos, los tranquilice en absoluto las conculmias.

Por fin acaba su excelencia como acaban siempre estas pastorales: con amenazas tontas, con conminaciones ridículas, de las que nadie hace caso, implorando el auxilio de la Virgen de los Desamparados, como invocaba el de la Virgen de la Capilla cuando estaba en Jaén, ó el de la Almudena, siendo obispo de Madrid, porque en esto de los auxilios marianos, Guissasola, como todos los obispos, es un vivo oportunista.

¡Fuera el arzobispo! Como que no se oye por todas partes otra cosa que: ¡Fuera el arzobispo! Cantactaro.

El Fiscal contra "El Pueblo" Las iras de la toga han salido á la superficie.

El Fiscal de S. M., que en Valencia ha callado, como callaron sus colegas al leer las pastorales de los obispos de Tuy, Córdoba y Guadix, denunció el número de El Pueblo de ayer.

En cambio descargan sus iras sobre nosotros; sacian su sed de venganza denunciando El Pueblo, como si con ello lograrán algo práctico, impedirían acaso que la opinión pública levantase su viril protesta.

Guissasola y el Fiscal, el pueblo de Valencia gritará con nosotros: ¡Abajo los arzobispos que insultan! Viva la libertad!

FIGURAS DEL SORIANISMO

El bujiero

Es un señor que tiene de ignorante lo que D. Gil de asno, y el asnalismo de éste está ya demostrado. Ese ignorante señor se desvivía por conseguir le hicieran algún caso y que en vez de llamarle el bujiero pudieran apodarar D. Fulano; y como en el partido soriano entraron todos los que quieren algo y fueron admitidos con honores, los que pueden soltar algunos cuartos, abasó en el nuestro hombre entró, y al repartirse los portugueses cargos no se acordó que tiene ese partido, tan partido como que no puede partirse en más pedazos, tocó á este figurón del sorianismo desempeñar el cargo de presidente de la Junta, sitio que estaba á la sazón muy empuñado.

El estéril hombre despidióse, vertiendo amargo llanto, de todas las bujías que había fabricado; dedicó mil recuerdos cariñosos á aquellos dulces llenos de gusanos y á la asquerosa carne de membrillo (género, como aquí, agusanado), que vendió hace ya tiempo, en la plaza de San Bartolomé, y ocupó el cargo que antesala creyó del Consistorio y ya se figuró que iba á ser algo.

Antes de declararse soriano (hace ya algunos años), casó con mujer rica el bujiero, y dedicóse á vago, profesión que ejerció con mucho gusto y en la que hubiera al fin continuado si su cara mitad no le incitara á que se dedicase á algún trabajo. Dedicóse después á farolear y á faroles tanto y se mostró tan huero en todas partes, que fué de todas partes expulsado; y salió á puntapiés de asociaciones; y á puntapiés salió del Sindicato Gremial, en donde el sandio bujiero sólo era un comerciante falsado, y hasta un gobernador salir le hizo á patitas del despacho.

¡Si tendrá mala sombra el bujiero! ¡Si será desgraciado! En fué también el que metió la pata y descubrió que estaba agonzando el partido, el periódico, las dos fuertes columnas de Soriano, y el también quien cambió la ortografía en el escrito aquel que envió al Chato y con él... D. Gil, voluntario puso y otras virruadas más que ahora me callo. En cuestiones políticas, él tiene de consecuento lo que yo de santo; pues no hace mucho tiempo (hace sólo tres años) figuró en el distrito de la Audiencia como conservador, siendo nombrado vocal del comité... ¡Si será el tío un buen republicano!

Quiere ser concejal. Este es su empeño, es su sueño dorado y por poderlo ser... hasta la vida diera por ese cargo que constituye su obsesión constante y es causa de sus muchos desengaños. Le ilusiona el fagin porque no ha visto que el fagin, en su vientro colocado, más que fagin es cincha... ¡Será tonto ese estúpido sandio víctima de Don Gil, que al bujiero le está pidiendo esperma á todo pasto! Cuando ve un concejal por esas calles se le queda mirando, con mirada de idiota estático, embobado, y dice por lo bajo: ¿Qué dichoso, ese ya es concejal... Yo... soy un ganso. Yo, que algo quiero ser, no lo consigo, ¿por qué tengo que ser tan desgraciado? Mas no debe apurarse el bujiero, porque si al fin y al cabo, no pudiera llegar al Municipio á ensuciar los escanós, seguro estoy que su partido acuerda que siga, como ahora, siendo un... algo.

D. Escalci.

Puntapiés al sorianismo

¿Quieres saber, D. Píojo, de dónde es nuestro director? El primer término, comienza por decir quién es el director de El Radical, que aún no lo habéis dicho, y de dónde es.

En segundo término, bribón, preguntale al canalla ¿hummear de affairs, que es tu jefe, de dónde es Azzati, puesto que cuando vino á Valencia ya le conocí aquí, y de perlas le pareció entonces la pluma de nuestro director.

Y preguntate dónde estaban ya en aquellas fechas, ¡prostituta cochina!

de ellos haya ido á presidio un inocente, se han negado á pagarle el salario que le prometieron y le han estafado el dinero que para socorrerle se recogió?

Saca, saca figuras del blasquismo, cochino D. Píojo, que no sabes tú las que te esperan.

Mitin para el domingo

Los liberales contra Guissasola Un acto insolito, de esos que no tienen excusa y del que tal vez á estas horas su autor esté arrepentido, obliga á esta Junta á convocar á todos los liberales valencianos, sin distinción de matices, á un gran mitin de protesta contra los dictados que el arzobispo Guissasola lanzó contra los valencianos y la actitud rebelde del episcopado español ante el poder civil.

Esta Junta espera que los liberales valencianos acudan al mitin, para dar con su presencia un mentís á quien con la más grande de las imprudencias, no ha sabido guardar al pueblo valenciano el respeto y consideración que para con él tuvo.

La protesta de Valencia

Anoche principió la gresea. La protesta de los liberales ha surgido, y esa protesta debe ser tan enérgica que demuestre á Guissasola lo siguiente: que la ciudad que supo impedir la venida del traidor Nozaleda, sabrá expulsar al Guissasola rebelde contra el poder civil.

Hoy las cosas han variado. En Valencia, en Valencia, se ha atrevido un arzobispo que no sabe donde está, á repetir el caso de Tuy y á insultar groseramente á los liberales.

Lo que el gobierno no se ha atrevido á hacer, lo haremos nosotros: un escarmiento ejemplar.

Pronto lo sabremos. Y conste que no hay escusa para ellos. ¡Se aparta su criterio del nuestro en cuanto á la forma ó procedimiento de la protesta? Pues protesten en la forma que crean oportuna; pero protesten de una manera pública, rotunda y solemne.

Hay aquí un partido y un círculo liberal monárquico; y un partido, círculo y periódico, democrático. ¿Se conforman con la circular de Guissasola? ¿Aceptan el calificativo de vulgar necio que Guissasola les aplica?

¡Fuera el arzobispo! Como que no se oye por todas partes otra cosa que: ¡Fuera el arzobispo!

Los pianos Ortiz y Cussó ACABAN DE OBTENER EL Gran Premio

en la exposición internacional de Milán, la más alta recompensa.

REPUTACION UNIVERSAL

Representante exclusivo para las provincias de Valencia, Alicante y Castellón de la Plana.

A. SÁNCHEZ FERRIS.—ALMACENES DE MÚSICA.—BAJADA DE SAN FRANCISCO, NÚM. 29

Aguas estomacales de Masamagrell

Pueden competir con las principales en su clase

Lo garantiza el análisis que de ellas ha hecho el Dr. PESET

Infinidad de personas que las han probado encontraron alivio, hasta el extremo de curar radicalmente.

Curan el estómago, abren el apetito y facilitan la digestión. Se reciben encargos en Valencia, D. José Lloréns, Jordana, 11, comercio de vinos; D. Antonio Gómez, Sogueros, 19, tienda de comestibles; D. José María Arais, San Vicente, 180, tienda de vinos; D. Ramón Cortés, Torno del Hospital, 11 y Triador, 7, ultramarinos; D. José Marco, Mercado, 60; verdulería del Sr. Yela, Cirilo Amorós, 22; D. Manuel Pitarch, Embajador Viejo, 11, horno; D. José Sánchez, Calabazas, 57, establecimiento de vinos; D. Vicente Soler, Don Juan de Austria, 4, vinos y liciores; D. Antonio Balanzá, establecimiento de vinos y liciores, esquina a la calle de Ribera, frente a la estación y en la plaza de Santa Catalina, 7, antigua casa de pastas catalanas; D. José Terrades, calle de Cuarte, 35, esquina calle Palomar, ultramarinos.

El agua se servirá a domicilio en garrafas de 16 litros, al precio de 50 céntimos. El depósito general se encuentra en Masamagrell, calle del Horno, 5.

La manifestación de anoche

Dijimos que el pueblo liberal valenciano no toleraba los zurrigazgos de Guisasaola, y en efecto, no los ha tolerado y no cesará hasta que el arzobispo retire las palabras pronunciadas, se trague los insultos o haga la maleta y salga de Valencia, la ciudad generosa y hospitalaria que le admitió sin protestas y le arrojó con villipendio.

No confiamos en balde en el pueblo valenciano; éste sale de casa siempre que de defender sus derechos se trata; y así como acabó con los rosarios de la Aurora; terminó con las farsas de las banderitas; deshizo a tiros la manifestación carca-católica de la Inmaculada, y garatambien las ofensas que un prelado provocador le infiere, y le enseñará cómo se corre por las calles de Valencia.

La protesta consignada contra Guisasaola por El Pueblo fué secundada anoche por los elementos liberales, exteriorizándose y tomando los caracteres de una manifestación imponente.

Anoche, a las siete y media, surgió una manifestación de la plaza de Emilio Castelar.

Al nacer se componía de unas 500 personas; pero a los pocos momentos formaban la manifestación espontánea más de 2.000 personas.

Estas se dirigieron por la Bajada de San Francisco, plaza de Cajeros, calles de San Vicente, Almoina, al Palacio Arzobispal. La manifestación iba dando gritos de: ¡Viva la Libertad! ¡Muera Guisasaola! ¡Muera el obispo de Tuy! ¡Viva el matrimonio civil!

Estos gritos eran contestados con entusiasmo por los que formaban parte de la misma y por las muchas personas que presenciaban su paso, y es que para los valencianos siempre fué cuestión de honra defender a la libertad e imponer el castigo merecido a quienes equivocadamente creyeron que con impunidad se puede proclamar el imperio del báculo y de la mitra.

Frente al Palacio Arzobispal

Al llegar al domicilio arzobispal arreció la protesta, estacionándose la gente y promoviendo una formidable silba, acompañada de los vivas y muera arriba indicados.

Los moradores del arzobispal palacio vieron el cuento mal parado y abrieron todos los balcones para que se librasen los cristales de la pedrea; tarea inútil, porque algunos de ellos cayeron hechos añicos a los pocos momentos.

La manifestación dirigióse luego por las calles de la Almoina, Zaragoza, San Vicente, Bajada de San Francisco, Pintor Sorolla, Comedias, plaza de la Congregación, calle del Gobernador Viejo al Gobierno civil.

Allí subió una comisión de manifestantes a hablar con el Sr. Comenge.

Un herido

Después de haber abandonado los manifestantes la plaza del Arzobispo, pasaba por la misma un joven de unos 15 años, cuyo nombre y apellido responde a las iniciales E. N., sobre el que descargaron sus iras los fieles servidores de su excelencia, arrojándole desde un balcón medio ladrillo.

El pobre muchacho recibió el ladrillazo resultando con una herida en la cabeza. El herido fué recogido y acompañado por el individuo de la Cruz Roja D. Emilio Polo, a la casa de Socorro de la Glorieta, donde el médico de guardia dió a aquél un punto de sutura.

La agresión de que fué objeto el muchacho, que de haber recibido el golpe de pleno en la cabeza hubiese quedado inerte, es tan miserable como canallasca, porque fué realizada luego de haber pasado la manifestación.

¿Qué ocurrirá hoy?

Difícil es preverlo. Las injurias lanzadas por Guisasaola, han exacerbado hasta tal punto el temperamento excitado de nuestros paisanos, que nada tendría de particular que hoy volviera a manifestarse el liberal pueblo de Valencia, protestando con energía de quienes entienden su misión evangélica manejando la injuria y provocando la más justa de las indignaciones.

Como decíamos, tal vez a la hora en que los obreros abandonan los talleres, surja la manifestación en el mismo punto que ayer.

Siempre se distingue la libertad, y en esta ocasión, con más razón que nunca, nos llena de satisfacción que haya sido nuestra querida ciudad la primera en iniciar su protesta contra los señores clericales, que pretenden resucitar en el siglo XX teorías propias de la Edad Media.

El Ayuntamiento

Entre los elementos liberales del Ayuntamiento, y especialmente entre los concejales correligionarios nuestros, había ayer gran revuelo, reconociendo todos que el insulto lanzado por Guisasaola no puede quedar incontestado por el Ayuntamiento, que es la representación genuina del pueblo valenciano, al que por ser liberal y partidario de la separación de poderes, califica el atrabiliario arzobispo de vulgar necio.

Entre los concejales republicanos había quien era partidario de que se renuncie la Corporación mañana sábado por la tarde, aprovechando la primera convocatoria, porque entendían, y entendían perfectamente a nuestro juicio, que cuando más pronto se formule la protesta será mejor, porque los insultos, las provocaciones deben ser inmediatamente contestadas.

Si predomina este criterio y juntamente con los concejales del partido de Unión Republicana, acuden otros elementos liberales a la sesión del sábado, formando así la mitad más uno de

los concejales, la Corporación se reunirá y de ella saldrá, lo que debe salir: una protesta contra la pastoral y una satisfacción para la Valencia insultada.

El Sr. Comenge manifestó a los comisionados que transmitiera en el acto al gobierno los deseos de los manifestantes, rogándoles que se disolvieran.

Estos, cumplida su misión, se disolvieron tranquilamente.

La guardia civil de caballería salió a la calle, pero no intervinó.

Unión republicana

CASINO UNIVERSAL.—En honor a la Juventud de la Vega, recientemente organizada, se celebrará mañana por la noche un importante mitin en esta sociedad, en el que harán uso de la palabra el presidente de la Juventud y compañero nuestro Marco Miranda, el de la Juventud de «El Pueblo», Sánchez, Colás, y otros de aquel centro y los concejales del distrito Sres. Marzá, Carbonell, Aranda y Coscollá.

En la Cámara Agrícola

Los agricultores se defienden

La asamblea de ayer

Impresiones. Todo cuanto esperábamos de la actitud de los agricultores levantinos se ha realizado al solo impulso de ver a los intereses regionales en su propio compromiso. Los optimismos que hemos reflejado en nuestras columnas no han fallado, y la línea de conducta seguida demuestra que la agricultura levantina no se halla dispuesta a dejarse acuchillar por el industrialismo catalán.

Mucho antes de la hora anunciada se hallaban los señores de la Cámara Agrícola repletos de comisionados que venían decididos a tomar acuerdos firmes, de resultados positivos, sin grandes exaltaciones ni bravatas.

Todo cuanto representa trabajo, riqueza de energía, producción, estuvo representado en la asamblea, y no podía esperarse otra cosa ya que el desearado proteccionismo oficial pospone nuestros intereses regionales a los particulares, exclusivos de unos cuantos catalanes egoístas que en momentos de apuro egrimen el separatismo para ablandar por el miedo a nuestros gobernantes cobardes.

Y no acudían los comisionados con aquellas vacilaciones propias del que teme comprometer sus intereses en aventuras extremas, sino que llegaban todos decididos a tomar los acuerdos necesarios para hacer valer su fuerza y a llegar hasta el fin, cueste lo que cueste, convencidos de que esta es la última carta que se juega en el enmarañado pleito de las tarifas arancelarias.

No se oía otra cosa que protestas contra los gobernantes que hipócritamente engañan a la opinión, haciéndole creer que defienden los intereses generales, cuando no hacen otra cosa que entregarse a los caprichos de los grandes acaparadores y fabricantes no se escuchaban más que lamentaciones y frases de ira, por el brutal abandono en que se tiene a esta región, en tanto que los fabricantes catalanes gozan del mayor beneficio de las ventajas más remuneradoras; no era otro el espíritu que animaba a los que poco después se congregaron en asamblea solemne, y ciertamente experimentábamos gran satisfacción y alegría, porque llegaba la hora de lo que habíamos prometido combatir con todo nuestro esfuerzo ese gran tramoya que se llama solidaridad catalana.

Ya ha llegado la hora de combatir seriamente. Estos son los frutos de la solidaridad catalana, que nació al bastardo calor de defender unos privilegios que entrañan la ruina de la producción y exportación valentinas. Nos felicitamos del éxito obtenido por la Asamblea, ya que las adhesiones recibidas son de tal valimiento y alcanzan un número tan elevado, que bien prueban el deseo de vencer en esta lucha de vida ó muerte para la agricultura levantina.

Llévase a efecto los acuerdos tomados, no retroceder en lo que ya se ha plantado, y la victoria, indiscutiblemente, será grande, inmensa para los agricultores.

El Pueblo, respondiendo a su historia, está incondicionalmente al lado de los asambleístas que luchan por la prosperidad y mejoramiento de la agricultura valenciana.

Se abre la sesión.

A las doce menos veinte se constituyó la presidencia, compuesta por el presidente de la Federación Agraria de Levante Sr. Estruch, D. Ramón de Castro, D. Francisco Rubio, don Fernando Gasset, D. Manuel Iranzo, D. Carlos Testor, D. José Juan Domínguez, D. José Puig Bonat y los representantes de las Diputaciones provinciales de Valencia y Alicante.

Abierta la sesión por la presidencia, el secretario de la Cámara Agrícola, Sr. López Guardiola, ha procedido a la lectura de las representaciones y adhesiones recibidas.

Las representaciones. Los diputados a Cortes Sres. Rubio, Domínguez, Prat, Sapiña, Puig Bonat, Iranzo, Gasset (F.), Testor, Escutias, García Berlanga y marqués de Benicarló.

D. Ramón de Castro, por la Cámara de Comercio; los marqueses de Castellfort y Colomina y el Sr. Huguet, por la Diputación; don Eduardo Llagarria, el Sr. Iváñez de Lara, don Mercedes Sánchez de León, D. Alfredo Pastor y D. Carlos Carbonell.

Comercio de Castellón, Sindicato de riegos de Villarreal, Cámara Agrícola de Tarragona, Sindicato de policía rural de Burriana, Cámara Agrícola de Tortosa, Sindicato Agrícola de Concentana, Diputación de Castellón, Liga de contribuyentes de Castellón, Gremio de San Isidro de Castellón, Cámara Agrícola de idem, Junta de Defensa Agrícola Levantina, Sindicato de policía rural de Játiva, Sociedad Agrícola La Protectora de id., Sociedad Agrícola de Fuente la Higuera.

Exportadores de frutas de Castellón, Casino Liberal de Algemesi, ayuntamientos de Aldaya, Chiva, Puzol, Alcira, Navarres, Villarreal, Burjasot, Benignim, Chesta, Fego, Carlet, Alboraya, Buñol, Almazora, Balones, Abarrán, Caudés, Benegida, Orihuela, Requena, Albuñol, Albalá, Cullera, Algines, Villanueva de Castellón, Denia, Ondara, Oliva, Jorosa, Godolleta, Pedraza, Benifayó, Caragente, Puebla Larga, Concentana, Castellón, Benicarló, Bocairante, Burriana, Játiva, Algemesi, Fuente la Higuera, Alcañara, Sumacárcel, Cámara Agrícola de Vendrell.

Sindicato Agrícola Obrero de Burriana, Exportadora y Corredora Castellonense, Asociación Coscheros Naranjas de Castellón, Sindicato de policía rural de Villarreal, Casino Antiguo de id., Sindicato de Riegos de id., Sindicato de Comestibles de Valencia, Exportadores y propietarios de Alcira.

Sociedad Viticultores y Sociedad Agrícola de Buñol, Sociedad Viti-vinícola de Sagunto, Viticultores de Chesta y Carlet, Asociación de la Prensa Alicantina, Diputación, Cámara de Comercio, Sindicato de exportadores de vino y Sociedad de Comisionistas y Agentes de Embarques de Alicante, Cámara Agrícola y Asociación de Labradores de Zaragoza, Comunidad Labradores de Elch, Agricultores y Exportadores de frutas y Cámara Agrícola de Abarrán, Cámara de Comercio de Sevilla, Cámaras Agrícolas de Caravaca y Jumilla, Sindicato Viticultores de Gandete Requena, Sociedad Cooperativa de Socorros Mutuos de idem, Gremio de tejidos al por menor de Valencia, Ateneo Mercantil de Valencia, Cámara de Comercio de id., Sindicato Agrícola de Cuatrecortada, Círculo Frutero de Valencia, Sindicato Agrícola de Requena, Sindicato de Policía rural de Alcira, Gremio Mercantil de Castellón, Cámara Agrícola de Vinaroz, Sociedad Económica de Amigos del País de Valencia, Cámara Agrícola de San Juan de Espi, Peña Agrícola y Caja de Ahorros de Alberique, Sindicato Agrícola de Ondara, Juventud Albuñolense, Liga Productores de la Marina, Industriales en hierro de Valencia.

Periódicos: El Clamor, Herald de Castellón y La Provincia, de Castellón.

La Asociación de la Prensa de Alicante.

Y de Valencia: Los Mercados, Las Provincias, El Mercantil Valenciano, La Correspondencia, El Correo y El Pueblo.

Los catalanistas. Se comentó mucho por los asambleístas la ausencia de los representantes de La Vos de Valencia y El Radical.

Estos dos periódicos no enviaron representación ni se adhirieron tampoco a los acuerdos que tomara la asamblea en pro de los intereses agrícolas de Valencia y su región.

Algunos recordaba que los dos periódicos son afectos a la Solidaridad catalana, que trabaja cuanto puede por lograr la mayor venta para sus productos, aunque con ello cause la ruina y la miseria de esta región levantina.

Proposiciones y discursos. Leídas las adhesiones, el Sr. Sánchez de León pide la palabra para proponer a los congresados, y así se acuerda, que se telegrafee a los organismos de Tortosa, Tarragona, Vendrell y San Juan de Espi, la satisfacción que han producido sus adhesiones a esta Asamblea, dada la importancia que esto supone en los actuales momentos.

El Sr. Estruch expresa su sentimiento de gratitud hacia todos los concurrentes que han respondido al llamamiento motivado por el crítico de las circunstancias.

Expone los trabajos realizados por la Federación Agraria de Levante.

Relata las ventajas obtenidas por el gobierno por los tratados de comercio realizados con Suiza y los Estados Unidos.

Censura la actitud arrogante y perjudicial del industrialismo catalán, que proclama como ventajas a los intereses nacionales la guerra de tarifas que sólo debe aceptarse cuando altos miramientos patrióticos lo reclaman.

Defiende la necesidad del tratado con Francia en beneficio de todos.

Termina pidiendo la opinión autorizada de los representantes allí reunidos.

Acto seguido hablan los Sres. Testor, Puig, marqués de Colomina y D. Fernando Gasset, nuestro querido correligionario el diputado a Cortes por Castellón, que se expresa en tono condescendiente y con gran fogosidad.

Dice que su muestra pesimista porque ya se llevan perdidas dos ocasiones desde que va este pleito de los aranceles; la primera, cuando en el Parlamento se defendió y aprobó aquella ley proteccionista que beneficiaba descaradamente a unos intereses en detrimento de otros; y la segunda, cuando se aprobó la segunda columna de los aranceles vigentes.

Añade que el éxito de la empresa, el triunfo, está en la tercera y última ocasión, que se presenta, cual es la de concertar tratados de comercio con Francia y Alemania, sin los cuales es imposible la vida a esta región exclusivamente productora y exportadora.

Añade que es necesario trabajar con fe y emplear todos los medios a nuestro alcance para lograr estos tratados, aunque cree que Francia y Alemania no tratarán nada mientras subsista la segunda columna del arancel, absurda y atrabiliaria por demás.

Para ello propone dos medios, a su juicio, seguros y positivos: la acción parlamentaria y la acción popular.

La acción parlamentaria mediante la constitución de un gran grupo de diputados favorables a los tratados de comercio, dispuestos a desligarse de todo compromiso político para defender los intereses agrícolas.

Y la acción popular, mediante una verdadera agitación que entere al país de lo que se desea, convocando al pueblo a varios mitings en otras tantas poblaciones y celebrando manifestaciones públicas que sean anuncio de otras más serias y graves.

Al terminar su discurso el Sr. Gasset es aplaudido frenéticamente.

Los señores Iváñez de Lara y Montañés pronuncian dos discursos.

A continuación habla el Sr. Castro para mantener que la Asamblea ha entendido, congregándose que la Federación Agraria ha cumplido con exceso su deber.

Le excita a perdurar en tan laudable campaña.

Como representante de la Cámara de Comercio y como senador, promete defender como hasta ahora los justos intereses de la región.

Ruega a la Prensa que continúe la labor emprendida en pro de estos intereses.

INTERESANTÍSIMO en LA FABRIL VALENCIANA

Máquinas para hacer en días y generos de punto sin dinero

La cual, proporciona trabajo a cuenta del pago de las máquinas. Venta al contado y a plazos de las mejores máquinas para coser y bordar. Despacho: Torno San Cristóbal, 4 (junto a la calle de la Paz), Oñetas y Calles.

Las Barracas DESCALZO Y VILLENA.—LLOP, 8 y 10

FÁBRICA de torcidos de algodón, colores sólidos y negro indestructible ÚNICOS que CONSERVAN LAS M. QUINAS en su primitivo estado. ALMACENES POR MAYOR de puntillas, bordados, hules, e impermeables para camisas y operaciones quirúrgicas.—Precios fijos y ECONÓMICOS.

Colegio de San Miguel

Director: D. Rafael Lapesa, Dr. Graduado en Filosofía y Letras y Profesor Ayudante del Instituto General y Técnico

Plaza de San Pablo, 4, y calle de San Pablo, 1 y 3, frente al Instituto

Edificio situado en el punto más sano de Valencia, con balcones y galerías a cuatro fachadas; de comodidades, comedores, salas de estudios, aulas y gimnasio, espaciosos y ventilados; agua filtrada con bujías Frisier, luz eléctrica, jardín y patios de juego y recreo.

Enseñanza primaria gradual secundaria oficial y libre, facultativa y especial. HONORARIOS.—1.º enseñanza: internos, 160 pesetas trimestrales; mediopensionistas, 95; permanentes, 26; externos, 15. 2.º enseñanza: internos, 190 pesetas por trimestre; mediopensionistas, 115; permanentes, 46; externos, 20.

Iguales manifestaciones, hace el diputado a Cortes D. Francisco Rubio.

El Sr. Estruch pronuncia breves frases de agradecimiento a los asambleístas; pide el concurso de todos los congresados para que con sus iniciativas ayuden a la obra emprendida; saluda a la Prensa de las tres provincias Valencia, Alicante y Castellón, y termina dando un abrazo al Sr. Castro, como representante de las fuerzas comarcales.

El Sr. Masá, de Requena, hace referencia al acto verificado en el Instituto de San Pablo y proclama que Cataluña está con Valencia, porque tiene intereses vitícolas que defender y que solo cuatro congresados que nos llevaron a la ruina son los que intentan beneficiarse con los aranceles proteccionistas.

Acuerdos. Acto seguido, y por unanimidad, han sido aprobadas las siguientes conclusiones: 1.º Celebrar mitins en todas las cabezas de partido el día 14 de Octubre, telegrafando después al gobierno los deseos de los agricultores.

2.º Invitar a todos los diputados a Cortes para que unidos, sin distinción de colores políticos, gestionen la resolución favorable de este asunto.

Y 3.º Enviar al gobierno el siguiente telegrama: «Asamblea de hoy acuerda robustecer acción gobierno para que en uso de sus perfectas facultades constitucionales, según doctrina y práctica constante, negocio tratados de comercio con concesiones si necesario es por bajo segunda columna, siempre que las respectivas naciones que con España contratan consientan rebajas también recíprocas a nuestros productos de exportación, especialmente frutas y vino.»

Respecto éste es imprescindible obtener de Francia grande rebaja.

Requiere también Valencia negociación tratada con Alemania y demás naciones.

Dada la una de la tarde, se ha dado por terminado tan importante acto.

En honor al infortunado maestro D. Santiago Lope

Ha asistido al acto numeroso público, que ha salido satisfachísimo de la bonita lánmina y buena presentación de los bichos.

El público podrá ver el ganado esta tarde y mañana, de tres a seis.

En las fiestas que se celebrarán mañana sábado en la calle de San Vicente, figura como uno de los números más atractivos una gran «guitarra», que correrá a cargo de los alumnos cantadores Maravilla, el Chahnero, Alegría y el niño Doménech.

Ayer mañana a las once se celebró la inauguración de las clases diurnas que se han creado en las Escuelas de Artesanos para los obreros panaderos.

El acto revisió gran solemnidad, asistiendo como representante del Ayuntamiento al concejal Sr. Aguilar.

Fué presentado por muchísimo público. AGUAS DE TOGA.—Cura el flujo blanco el estómago y la baba de los niños.

¡IDEAL!—Sombrillas y abanicos. No comprar sin visitar esta casa. San Vicente, 4, Oñetas.

Tose el que quiere, pues no hay tos que resista 24 horas a los DISCOS PECTORALES ROSELLÓ.—Caja 2 reales. Farmacias y droguerías.

El que adquiere un Gramófono 6 Zonófono de la Compañía Francesa del Gramófono, en el Salón Cuesta, puede decir sin duda alguna que posee la mejor máquina parlante que existe en el mundo.

La Comisión provincial ha devuelto al Gobernador el proyecto de una fábrica municipal de gas de agua, a fin de que informe la Junta provincial de Sanidad, reservándose el hacerlo después la comisión permanente de la Diputación.

Antesayer contrajeron matrimonio nuestros estimado amigo D. Juan Ortíz Guardiola y la bella y distinguida señorita doña Concepción Goya Pina.

Fueron testigos D. Juan Ortíz y doña Dolores Pina, padre y madre de los novios, respectivamente.

A dicho acto asistieron numerosos amigos de los contrayentes, siendo obsequiados con un espléndido lunch en el Hotel Inglés. Los novios, a quienes desamos toda nuestra felicidad, salieron en el expreso de Barcelona, desde cuyo punto viajaron varias capitales de España y el extranjero.

El alcalde y una comisión de concejales de Torrente visitaron ayer mañana al Gobernador.

Trataron del Manicomio del Vadat, y el señor Comenge, a fin de ganar tiempo, les hizo una relación de las parcelas que hay que comprar para completar el perímetro del Manicomio, cuyas parcelas valen 10.000 duros y hay en caja, para dichas adquisiciones, 2000 duros.

REGALO

Comprendiendo los muchos deseos que Valencia entera tiene en obtener un recuerdo del infortunado maestro Lope, y siendo también esta la voluntad del fabricante del Papel VALENCIA, se pone en circulación del público, que, en vez del canje de las 50 cubiertas que hasta hoy se había anunciado, de hoy en adelante se canjeará en todos los estancos y depósitos el retrato del inolvidable maestro Lope, con la entrega de 25 cubiertas en vez de 50.

Honremos, pues, al artista que sin ser valenciano, conquistó dentro del arte un laurel para nuestra tierra. ¡VIVA EL MAESTRO LOPE!

Noticias

Ayer mañana recibió el Alcalde un telegrama urgente del ministro de Hacienda, en el que dice lo siguiente: «Gobierno defenderá producción nacional, y al concertar tratado con Francia, procurará alcanzar las mayores ventajas para intereses agrícolas nacionales.»

Una comisión del comité de Unión Republicana del distrito de la Audiencia ha visitado al concejal por aquel distrito, D. Mariano Cúber, felicitándole por hallarse desempeñando accidentalmente la Alcaldía de Valencia y por su gestión administrativa y republicana.

Los médicos de Requena han visitado al Gobernador, manifestándole que el alcalde les ha satisfecho una mensualidad, de las infinitas que les adeuda, y les ha rebajado el reparto de Consumos.

El Sr. Comenge está resuelto a tomar una resolución enérgica con el ayuntamiento de Requena, declarado en cantón hace ya mucho tiempo.

Anoche, a las ocho, se inauguró con gran solemnidad, la capilla evangélica en su nuevo local, calle de la Encarnación, 16, pral., donde se ha trasladado desde la de Pelayo, 2, en que antes se encontraba instalada.

El nuevo y espacioso local estaba atestado

CONFETERIA DE VICENTE MARTINEZ
San Vicente, 150
SAN DIONISIO DE 1906

Grande y variado surtido en cajas, bolsos, porcelanas, artículos de fantasía, etc.
Para regalos.
Turronec de todas clases.
Inmensa variedad en piletas y tronadores de yema y mazapán.
Todos los productos que esta casa fabrica son de clase extra.

PIQUERAS Y SERRER
SASTRERIA

Grandes novedades en géneros para caballero; uniformes ejército y armada. Corte y dirección, D. Isidoro Almagro.
BAJADA SAN FRANCISCO, NÚM. 28

Aconsejamos el uso del Fosfo-glicocola
Inocuidad Doménech, para curar con éxito
seguro la neurastenia, debilidad cerebral y orgánica, inapetencia y anemia.

Para hoy ha sido convocada la comisión especial de Almirado con objeto de tratar de la proposición de los ingenieros suizos.

Toda persona que castiga el cerebro por exceso de trabajo intelectual debe usar con frecuencia el Citrato de cafeína Bishop.

DERRIBOS

El Ayuntamiento saca a concurso el derribo de la casa núm. 21 de la calle del Sagrario de San Francisco, adquirida para ensanchar el vía pública, señalado para el acto del remate el día 13 del actual, a las doce, en estas Casas de Consistoriales, con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en el Negociado de Expropiaciones.
Servirá de tipo para la licitación, a la alza, la cantidad de 370 ptas.

Círculos y sociedades

Peña de Valencia.—Se convoca a los socios de dicha Sociedad para la junta general que se ha de celebrar el día 8, a las tres de la tarde, para tratar de asuntos de interés para la misma.

Casino de Unión Republicana del distrito de la Misericordia.—El domingo próximo se celebrará en el teatro de este Casino una velada teatral, poniéndose en escena «El gorro frigio», «La sultana de Marruecos» y «El puño de rosas».

El avance.—El Casino de Unión Republicana «El Avance», situado en la calle de Sagunto, 88 y 90, celebrará baile el domingo, de nuevo, a doce de la noche.

La entrada del local se exigirá a los socios el recibo del mes anterior.

Lo Rat-Ponats (Societat d'Amadors de les Glories Valencianes).—Esta Societat, cumpint lo estatut en sos estatuts celebrará lo príxim diumenge, a les deu y mitja del matí, Junta general ordinaria para la renovació de càrrecs de la de goberna.

Que de orde de lo senyor president anuncia para coneiximent de los socios.
Valencia 4 Octubre de 1906.—Lo secretari social, Manuel Ginés San Antonio.

Teatros

Principal
Hoy viernes no habrá función en este teatro para dar descanso a la compañía y preparar nuevas obras.

Para mañana sábado se anuncia una gran función, en la que se pondrán en escena la hermosa comedia en dos actos titulada «Al sa y al pla», y el gracioso juguete en un acto «Un alcalde de barrio».

También tomarán parte los notables y aplaudidos artistas «Les 4 Guillot-Bill», que cada día consiguen mayores éxitos.

Ruzafa
Para esta noche se anuncia el estreno en este teatro de la aventura cómica-fírica «El pollo Tejada».

Tribunales

Monederos falsos.—El distinguido letrado D. Juan Bort informó ayer en un juicio por jurados, celebrado en la sección segunda, en defensa de un delito por expención de moneda falsa.

Movimiento obrero

EMPLEADOS EN CONSUMOS.—Hoy celebrará junta general ordinaria en la casa social, plaza Portales, 2, para tratar asuntos de vital interés.—Se encarece la puntual asistencia de todos los asociados.—La directiva.

LA CONSTRUCTORA VALENCIANA.—Esta sociedad celebrará junta general el domingo, a las diez de la mañana, para la elección de cuentas y nombrar cargos de la directiva, preguntas y proposiciones.—Se encarece la más puntual asistencia.—La directiva.

OFICIALES SASTRES A PRENDAS.—Esta sociedad celebrará junta general extraordinaria el domingo, a las diez de la mañana, en su casa social, calle del Financero, 12, duplicada, 2, para la elección de cuentas.—Se encarece la más puntual asistencia.—La directiva.

ASERADORES Y AFLADORES.—Compañeros: Esta sociedad os convoca a junta general ordinaria para el domingo, a las nueve de la mañana, para tratar asuntos de gran interés.—La directiva.

ESPECTÁCULOS

TEATRO APOLO.—A las 9.—La banda de trompeta.—El niño de los bucles de oro (estreno).—El pollo Tejada.—El malido mono.
TEATRO RUZAF.—A las 9.—Los guapos.—El pollo Tejada.—El malido mono.
CINEMATOGRAFO MODERNO.—Calle del Pintor Sorolla, al lado de la subasta de Cienso.—Programa para hoy. Cuadros de Cinematografía, entre ellos una novela de la ribera de Ozú (Japón). «Rapto de una novia en bicicleta». «La calumnias». «Beber sin medida» cuadro de regalo.

Señalamos desde las seis de la tarde en adelante.
Precios: Entrada, 10 céntimos y preferencia, 20.
ALON NOVIDADES.—Gran variedad de cuadros nuevos de cinematografía, entre ellos «El hijo del diablo». «La mujer en el aire», por Mr. Tregant.—Cuento por la Sra. Argentina.—A las 7.
CINEMATOGRAFO DE LA PAZ.—En este elegante salón, se exhibe todos los días una bonita colección de cuadros de cinematografía.—Programa variado y cine más escogido.—Actualmente exhibe la sensacional película «El hijo del diablo».

Señalamos desde las seis de la tarde en adelante.
Los nuevos regalos de juguetes a los niños.

LA CENTRAL
Restaurant económico
CALLE DELS TRANSITS, 4

Junto a la del Pintor Sorolla, antes Barcas
Cubiertos desde una peseta. Abonos desde 45 pesetas al mes, dos comidas diarias. Se sirve a la carta.
Nota.—Hay habitaciones a todo estar, muy económicas.

Pozos Artesianos
Hasta 500 metros de profundidad
MATALA Y GABEDO
Más de 20 años de práctica
Lopanto, 29.—Valencia

ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS
Dr. Aguilar Jordán

Reconocimiento de nodrizas y análisis de leche. Vacunaciones Pedibacarmaltia.
Todos los días de 8 a 10 y de 4 a 6
CONSULTORIO GRATUITO
de niños de pecho, sábados de 9 a 11.
Pascual y Gents, 23

Instituto Comercial
Maldonado, núm. 26

Director: D. TOMÁS FEO MARTÍ
Caligrafía.—Cálculo Mercantil.—Contabilidad.—Francés.—Precios convencionales.

Cinematógrafo de la Paz

En este elegante salón se exhibe todos los días una bonita colección de cuadros de cinematografía.—Programa variado y de lo más escogido.—Actualmente exhibe la sensacional película «El hijo del diablo».

PUPINAME
Cafés puros, aroma concentrado con real privilegio, chocolates y té, medallas de oro en la Exposición de París.—Derechos, 5, (frente a la tienda de las Olivas).

Por teléfono y teléfono

Los ministros en La Granja
En un tren especial han salido esta mañana, a las nueve y media, los ministros, excepto el Sr. Alvarado, que se ha agravado de las lesiones que sufrió en el accidente del automóvil, y el Sr. Navarro Reverter, que no sale de casa por prescripción facultativa.

En Segovia han ocupado cuatro «landaux», tirados por cuatro mulas cada uno, que se les tenía preparados, y se han trasladado a La Granja, a donde han llegado a las diez y media.

En Segovia se les ha unido el ayudante de D. Alfonso Sr. Fernández Blanco, que regresaba de Murcia de repartir los socorros entregados por D. Alfonso a los damnificados.

Durante el camino, los ministros han conversado familiarmente, comentando las pastorales de los prelados.

El ministro de Estado, al llegar a La Granja, ha dicho a los periodistas que tenía buenas impresiones acerca de los tratados de comercio.

En Villalba tomaron el desayuno los ministros. D. Alfonso y doña Victoria salían en aquel momento a pie de palacio, pero regresaron al poco tiempo.

Los ministros esperaron a D. Alfonso paseando por los jardines.

El conde de Romanones nos dijo que no tenía noticia del supuesto traslado del Nuncio actual en Madrid.

Dijo también con respecto al arzobispo de Valencia:
La censura interrumpe.

El Sr. López Domínguez manifestó que pondría a la firma de D. Alfonso varios decretos concediendo grandes cruces del Mérito Militar y disponiendo el pase a la escala de reserva de un general de brigada.

El de Instrucción pública el nombramiento de comisario régio para Cádiz a favor del Sr. Luque y otros decretos de menor importancia.

Los señores conde de Romanones y García Prieto nos manifestaron que no llevaban firma.

El Sr. López Domínguez añadió a lo expuesto que expondría a D. Alfonso la actitud de los Sres. Montero Ríos, Moret y Canalejas, dispuestos a apoyar al actual Gabinete.

Contestando al artillejo de «Le Temps», que ve próxima la caída del gobierno por la cuestión de los prelados, dijo el presidente que no ocurrirá esto por tener de su lado a la opinión.

Manifestó por último, que el Consejo se ocuparía de los tratados de comercio y de las Pastorales.

La comisión valenciana
El Alcalde y los concejales valencianos han estado esta mañana en el ayuntamiento de Madrid, con este motivo ha celebrado sesión extraordinaria.

El alcalde Sr. Aguilera ha pronunciado un elocuente discurso, enalteciendo al ayuntamiento de Valencia.

En la visita que los comisionados valencianos han hecho esta mañana al ayuntamiento de Madrid, el Sr. Aguilera elogió también a Valencia, ensalzando sus progresos en las ciencias, en las artes y en la Administración municipal.

En nombre del ayuntamiento de Madrid ofreció a los comisionados su apoyo. «Pedimos juntos lo que vosotros pedis—ha añadido—aunque debo advertiros que mucho de lo que nosotros pedimos no se nos concede».

Ha destruido la leyenda de que Madrid con su centralismo absorbe la savia de las provincias.

Ha encarecido el patriotismo de los valencianos, que a pesar de sus luchas políticas, cuando se trata del bien de la ciudad todos son unos.

Lo ha testificado con lo ocurrido en el pasado empréstito.

El Sr. Aguilera ha sido muy aplaudido. Han hablado luego los concejales señores Ortega Morejón, Lequerica, Pablo Iglesias y Chao, expresándose, en nombre de sus respectivos partidos, en términos parecidos al Sr. Aguilera.

El Sr. Sanchis Bergón ha pronunciado un elocuente discurso, en opinión de todos los que le han escuchado.

Ha expresado el agradecimiento de los comisionados por las atenciones recibidas,

Gran balneario de la Sociedad Anónima
Vichy Catalán

Situado entre la estación y el pueblo de Caldas de Malavella (Gerona). Distancia desde Barcelona en tren ligero 2 horas 30 minutos; en tren correo 3 horas.

Establecimiento de primer orden.—Temporada de 1.º Mayo a 30 Octubre.—Agua mineral medicinal, termal de temperatura 60°, alcalina, bicarbonatada-sódica. Sin rival para el reumatismo, la diabetes y las afecciones del estómago, hígado, bazo.

Estas aguas, de reputación universal, sólo se venden embotelladas y las botellas llevan todos los distintivos con el nombre de la Sociedad Anónima VICHY CATALAN. Llamamos la atención de los consumidores, y muy particularmente de los enfermos, para que no se dejen sorprender admitiendo como idénticas las nuestras aguas otras artificiales que se ofrecen en este mercado con nombres de fuentes imaginarias que sólo son marcas de fábrica y no fuentes de origen.

Se vende en todas partes.—Depositorio en Valencia, Ramón Casanova, Boix Pl i Margall, 72 (antes Ruza fa). Teléfono, 776. Administración, Rambla de las Flores, 18, Barcelona.

ya ha mostrado su amor a Valencia en sentidas y oportunas frases.

Ha dicho que formado el Ayuntamiento por 49 concejales, y siendo de ellos 40 contrarios en ideas políticas, su labor es facilísima, porque el patriotismo de todos se sobrepone a toda otra consideración.

«Allí—ha dicho—no hay regionalismo, vivimos unidos al resto de los españoles.»

Terminado este acto, el alcalde y concejales madrileños han obsequiado a los valencianos con una comida en los Viveros.

Los representantes del Ayuntamiento de Valencia han conferenciado con los apoderados del marqués de Campo y marquesa de Manzanedo.

Con el primero han comenzado las gestiones para el cobro de la cantidad que ha de percibir el Ayuntamiento de Valencia por la venta del palacio de Recoletos.

El marqués enviará la copia de la escritura de transacción para que el Ayuntamiento resuelva.

Al segundo le han hablado de la sesión del grupo escultórico que obra en su poder.

Hasta que la marquesa regrese a Madrid no podrá resolverse nada en el asunto.

Han visitado luego al representante de la Compañía del Norte para gestionar la primera mayor celeridad a los trabajos de la nueva estación.

El representante de la Compañía ha ofrecido a los comisionados que se llevarán a Valencia el anuncio de la subasta de las obras, que se verificará en 1.º de Noviembre.

Este procedimiento, desusado en la Compañía, ha sido elegido a petición de los comisionados valencianos, con el fin de que puedan concurrir a la subasta contratistas de esa región.

De Hacienda
El Sr. Navarro Reverter ha negado que trate de negociar un empréstito en oro.

«Afortunadamente—ha dicho—no hay necesidad, pues tenemos dinero.»

No consignará ningún aumento en presupuestos, excepto aquellos ya acordados y que son de escasa importancia.

Le han visitado los presidentes de los Centros regionales para proponerle la celebración de un mitin en Madrid con objeto de ocuparse de las admisiones temporales.

El Sr. Navarro Reverter designará a un funcionario de Hacienda para que lo presida.

Oficiales
De Murcia: El gobernador pide que se le remitan socorros con urgencia para atender a los perjudicados por la inundación.

De Burgos: Descargó fuerte tormenta, pereciendo cuatro personas ahogadas.

En Alosaina hubo otro ahogado.

Weyler
Ha llegado el general Weyler, siendo recibido por muchos amigos políticos y nutrida representación militar.

Centro de informaciones
El Sr. García Prieto se propone crear un Centro Nacional de Informaciones Comerciales, confiando dicho servicio a la Cámara de Comercio de Madrid.

Subvención
La ha concedido el Sr. García Prieto de 1.500 pesetas a la Cámara de Comercio de Cádiz para el fomento de los estudios del árabe vulgar.

Maura
Murcia.—Llegó el Sr. Maura al balneario de Fortuna en compañía del Sr. Lacierva.

El gobernador le visitará mañana. También le visitarán representaciones de los comités locales del partido conservador.

Se han adoptado grandes precauciones en el balneario.

Interview
La publica «El País» con el Sr. Junoy. Dice éste que el gobierno ha enviado a la comisión de El Fomento, con la música a otra parte.

«Con nuestra música nos iremos, pero creo que no sonarán gratamente en los oídos de los ministros las piezas del nuevo repertorio que ensayamos.»

Respecto a su ruptura con el Sr. Lerroux ha dicho: «Ha sido el resultado preciso del choque de dos sinceridades.»

Los ministros.—Almuerzo
San Ildefonso.—Los ministros almorzaron con D. Alfonso.

La apertura de la Cortes se verificará decididamente el 25 del actual.

Los Consumos
El Sr. Navarro Reverter se ha opuesto a consignar aumento en los presupuestos, porque ello se opondría a la supresión gradual del impuesto de Consumos.

Ignórase la fecha en que dicho impuesto quedará totalmente abolido.

Intento de fuga de Muñoz Lopera
Sevilla.—Muñoz Lopera, uno de los condenados por el crimen del Huerto del Francés, ha intentado fugarse de la enfermería de la cárcel abriendo un boquete en el cielo raso, en unión de otros detenidos.

Evitó la fuga el director, que tenía sospechas de lo que se tramaba.

El Consejo de ministros
San Ildefonso.—El Consejo ha durado media hora.

El resto del tiempo lo han invertido los ministros en poner a la firma del rey los decretos que llevaban preparados.

En la parte política del Consejo se ha

convenido ratificar el acuerdo de llevar al Tribunal Supremo al obispo de Tuy y seguir el mismo procedimiento con los obispos que hayan incurrido ó incurran en lo sucesivo en la misma responsabilidad que el obispo de la diócesis gallega.

El rey se ha mostrado conforme con la actitud adoptada en este asunto por su gobierno.

Los ministros han salido satisfechísimos del despacho de D. Alfonso.

La firma ha sido la siguiente:
Cartas credenciales para los representantes de España en el Vaticano y en Bruselas.

Jubilando a los cónsules de España en Quito y Manila.

Concediendo un crédito para obras de reparación en la Universidad de Zaragoza.

Modificando el reglamento para la provisión de Registros de la Propiedad.

Idem de amortización de notarías.

Idem de provisión de la dirección de los Penales de Madrid, Barcelona y Valencia.

El resto de la firma ha carecido de interés.

La «Gaceta»
Publica el crédito para la policía de Madrid.

Anunciando oposiciones en Febrero para el cuerpo jurídico-militar.

Real orden sobre instancias presentadas para las oficinas de contadores de electricidad.

Nombramiento de vocales para oposiciones al cuerpo de prisiones.

Suicidio
Cartagena.—En el penal se ha suicidado un preso, seccionándose la yugular.

De Barcelona
En el local de la Sociedad El Fomento se han reunido los representantes de las Sociedades Económicas y patronales, acordando asistir en el mayor número posible al apedero de la calle de Aragón, con objeto de recibir a los comisionados que llegarán mañana en el expreso.

Otros elementos mercantiles é industriales se proponen también acudir al apedero con idéntico objeto.

«Ha sido puesto en libertad Angel Santani, detenido en Manresa a consecuencia de la pasada algarada carlista, y ha sido procesado Pedro Bole Duval, detenido en Berga por idéntico motivo.»

«Hoy regresaron a sus países los delegados extranjeros que asistieron a las fiestas de la Libertad.»

Han sido despedidos por inmenso número de republicanos.

Noticias de Italia
Roma.—En el Vaticano se lamenta mucho que la Prensa francesa se muestre tan inclinada a fantasear sobre las entrevistas tenidas ó las declaraciones hechas por personajes eclesiásticos, atribuyéndoles conceptos equivocados y aún falsos con respecto a la aplicación de la disciplina en el conflicto religioso en Francia.

«Unos tres mil mineros de Castro Giovanni (Siicilia), se han amotinado ante la pretensión de sus patronos de rebajarse una quinta parte de la paga que actualmente reciben.»

Los aldeanos se les han unido, y juntos han incendiado varios fiolatos y han hecho frente a las tropas.

De estos choques han resultado muchos heridos y se han hecho varias prisiones.

«El Consejo de ministros ha acordado comenzar próximamente las tareas parlamentarias con la aprobación de los balances anuales y la discusión de las reformas que se han de introducir en muchos servicios públicos.»

Notas alemanas
Berlín.—Para la reapertura del Reichstag ha sido señalado el día 13 de Noviembre, y entre los primeros asuntos que habrá de tratar hallase el tratado de comercio hispano alemán.

«Los diarios de Berlín publican necrologías del ministro italiano Visconti-Venosta, y hoy han de reconocer todos el error sufrido, pues el Visconti-Venosta que murió ayer es el hermano del célebre ministro y hombre de Estado italiano.»

Los toros
Con buena entrada se han lidiado seis toros de Bermeja por Quinto, Machaquito y Regaterín.

Primero.—Quinto lo lancea con aplausos.

Cuatro varas, una caída y un caballo.

Quinto cambia dos pares, siendo ovacionado, y lo tiende a sus pies de una estocada monumental. (Nueva ovación.)

Segundo.—Cuatro varas, dos caídas y un caballo.

Los banderilleros, bien.

Al salir de la suerte, Patatero cae frente al toro. Heso.

Machaquito, de perla y oro, trabaja de cerca y tiende a la res de una estocada delantera.

Tercero.—Regaterín lancea con lucimiento.

Cuatro varas sin consecuencias.

El matador prende tres pares de banderillas de frente.

Luce Regaterín terno café y oro y remata a la res de un pinchazo y una estocada, de la que sale suspendido. (Ovación.)

Cuarto.—Quinto lo lancea, cosechando palmas.

Deja en la arena un potro a cambio de seis varas y dos caídas.

Los banderilleros, bien.

Quinto, de cerca, pincha en lo alto y de... Quinto.—Con bravura toma seis varas, da cuatro caídas y mata un jaco. Machaquito coloca dos pares de banderillas cambiando. Después lo torca de cerca y con lucimiento, tumbándolo de una estocada de lantera, entrando bien. (Aplausos.) Sexto.—Admite cinco puyazos por una caída y dos caballos. Pepin de Valencia y Blanquito parecen bien. Regatorín, después de un pinchazo en las tablas, alza una estocada delantera, finalizando con un desabello, precedido de un intento.

Romanones y los obispos El conde de Romanones, queriendo demostrar la diversidad de criterio que le ha producido la prudente actitud del obispo de Badajoz, comparándola con la seguida por el obispo de Tuy, ha contestado a la petición del primero, recabando la derogación de la real orden sobre matrimonios civiles. Dice que la carta es muy sentida, y razonada con diversos considerandos. En éstos el ministro hace constar que su real orden de 27 de Agosto último no real altera la extensión que el Código marca para cada forma de matrimonio. Para verificar éste no deben exigirse más requisitos que aquél que establece el Código, en el cual no se marca la necesidad de una declaración expresa de creencias, pues pudiera significar coacción, si quiera sea indirecta. Reconoce el ministro el derecho de la Iglesia y los obispos a sostener sus doctrinas acerca del matrimonio. Pero al mismo tiempo añade que la real orden citada inspirase en un criterio del Estado, y por tanto, el rey se ha servido disponer que se mantenga en toda su fuerza y vigor, la mencionada disposición. Dispone además D. Alfonso que se manifieste al obispo de Badajoz el agrado con que se ha visto su acuerdo y su prudencia para conciliar su ardiente celo como obispo en la defensa de los altos intereses de la Iglesia, con la respetuosa consideración debida a las decisiones del poder civil y a las personas que lo ejercen. Se ha remitido al fiscal del Supremo la real orden de Gracia y Justicia, incluyendo la primera pastoral del obispo de Tuy. Si se recibe contestación del citado obispo confesándose autor del documento, se le procesará. Quizá la segunda pastoral se una a la primera como reincidencia. Se estudia el asunto de las temporalidades, pues siendo los obispos funcionarios públicos, están sujetos a la suspensión de empleo y sueldo y a la pena de extrañamiento, ya que existen precedentes sobre el asunto. También se estudia lo referente al Cabildo de Córdoba, que calificó de subversiva la real orden de Romanones. Navarro Reverter y el Fomento El Sr. Navarro Reverter ha manifestado que es inexacto lo consignado en el

manifiesto de la junta del Fomento de Barcelona referente a que el gobierno ha cortado el camino a todas las soluciones de concordia que pudieran presentarse en la cuestión de los tratados comerciales. Hatañadido, que dió cuenta a los demás ministros de la teoría de los representantes del Fomento y de la suya, limitándose el Consejo a aprobar por unanimidad la última, entendiendo que es la que han practicado todos los gobiernos. Dice que es inexacto se haya llegado a un acuerdo en la cuestión de la ley de Tesorerías. Esta se resolverá al mismo tiempo que la ley del Banco de España.

Suicidio En la cuesta de la Vega se ha disparado un tiro en la cabeza Crisóstomo Sainz, ordenanza del gobierno civil. En gravísimo estado fué conducido al Hospital. El suicida es casado y con hijos. Se ignoran los móviles que le hayan impulsado a tomar tal resolución. La revolución en Cuba Londres.—El gobierno norteamericano está decidido a restablecer la más absoluta independencia en Cuba tan pronto como ello sea posible. No parece que hayan de estallar por ahora conflictos armados entre los cubanos y las tropas norteamericanas, aunque no se puede decir que haya pasado ya todo peligro. La Junta del partido moderado de la Habana ha publicado un manifiesto vituperando a la comisión norteamericana por su intervención en los asuntos interiores de la isla y asegurando que el único medio de evitarla habría sido mantener a Palma en la presidencia. La Junta se queja de que los comisarios impusieran las comisiones de elegibilidad del presidente, con lo cual se quitaba a los moderados toda libertad de acción para servir al país. En los círculos comerciales de la Habana se está preparando una petición dirigida al gobernador general de la isla para que se establezca la más exquisita vigilancia a fin de impedir que vuelva a propagarse la epidemia del vomito. El transporte «Summer» ha marchado para Cuba, donde creése que llegará el próximo viernes, llevando a bordo al primer destacamento de la expedición militar. Los demás destacamentos están ya dispuestos para embarcar. Hablando con algunos periodistas, dijo Roosevelt que los Estados Unidos no tienen ninguna intención de anexionarse la isla de Cuba. No quieren más que darle una nueva ocasión de probar su capacidad gubernamental, esperando que las próximas elecciones darán a Cuba un gobierno estable. Sin embargo, no dejó Roosevelt de poner a los cubanos en guardia contra una nueva insurrección, pues ella le obligaría quizás a decidirse por una ocupación militar muy prolongada.

De la Granja Los ministros satisfechos La Granja.—Al salir de palacio los ministros, uno de los consejeros nos dijo que todos están satisfechos. Dice que el rey nada aprobó, pues sólo le expusieron los hechos consumados sobre el asunto del obispo de Tuy, porque sabíamos—dijo—que D. Alfonso aprobaría nuestra conducta. Nos congratula—siguió diciendo—la confianza que nos ha demostrado. Otro ministro nos dijo que la caída de los liberales a causa de lo del obispo de Tuy le acarrearía al régimen gran impopularidad. Otro personaje político nos ha dicho que a pesar de los optimismos del gobierno, éste ha hallado la enfermedad que le matará. Dícese que es inexacto que al futuro heredero se le dé el nombre de Fernando, pues se llamará Alfonso 6.º Victoria. Indícase al duque de Arión para la mayordomía mayor de palacio. Doña Cristina permanecerá aquí varios días. Son esperados los infantes Teresa y Fernando. Las tiradas han estado concurrecidas. Algunas resultaron muy notables. D. Alfonso erró el séptimo premio, que era el concedido por las señoras. Lo ganó el Sr. Draque de la Cerda. Luego en el juego de «lanternas» D. Alfonso ganó el partido. En Segovia conferenciaron los señores Dávila, Gullón, Romanones y García Prieto. Dijeron que habían tratado de la futura labor de las Cortes y de los principios sobre que se basará la ley de Asociaciones. Regresando en el tren, todos cambiaron impresiones. A la llegada a Madrid, esperaban a los ministros numerosos políticos y periodistas. Al recibir Romanones muchas enhorabuena, las agradeció, alegando que la obra se debía a los liberales.

Juegos Florales Soria.—Se han celebrado los Juegos Florales, siendo mantenedor el Sr. Canalejas y reina de la fiesta la señorita María Viven. Obtuvo la flor natural el poeta palentino D. Lino González. El genio que asistió a la fiesta fué enorme. La sala del teatro estaba deslumbradora. La reina de la fiesta fué ovacionada, como asimismo el Sr. Canalejas, quien pronunció un notable discurso cantando al consabido tema de patria, fe y amor. El acto resultó brillantísimo y como contadas veces se ha celebrado en Soria. Venganza.—Un muerto y un herido Repatriado muerto Lucena.—Regresando de un campo de su propiedad el honrado Labrador Fran-

cisco Pérez Lavela, acompañado de su hijo Antonio, de 20 años, les salió al encuentro, en un paraje solitario, un sujeto de nombre Antonio Pérez. Este, que había sido aparedador de la casa, despedido ha poco tiempo, les disparó dos tiros, hiriendo gravemente al padre y matando en el acto al hijo. El agresor huyó, pero se cree que está oculto en un cortijo inmediato al lugar del crimen. Hallándose comiendo un repatriado de Filipinas, recibió un disparo a boca de jarro que le produjo la muerte en el acto. El agresor, apellidado Guerrero, huyó, ignorándose su paradero. Setenta mineros sepultados En Richmond ocurrió una explosión en una mina, quedando sepultados 70 pobres mineros.

Bolsin Interior, 81.50. Amortizable, 100.50. Francos, 8.40. Libras, 27.30. Trágalá al gobierno Vigo.—El corresponsal del periódico «El Faro» ha visitado al obispo de Tuy. Este le dijo que se halla abrumado de tantas felicitaciones como recibe. Añadió que son inútiles las entrevistas de los periodistas, pues las pastorales lo dicen todo. El patriarca de Lisboa visitó también al obispo felicitándole calurosamente. Falléres.—Incendio a bordo París.—El presidente de la República, Mr. Falléres ha llegado hoy, marchando luego a Rambouillet. Telegrafían de Manila que en el transporte yanki «Thomas» que iba cargado de heno, se declaró un horroroso incendio. El buque será echado a pique. Cuatro jóvenes destruidos Ginebra.—Cuatro jóvenes extranjeros se dirigieron desde Lucerna a Bex con objeto de subir a la montaña Moveran. Se obstinaron en subir sin llevar un guía del país y se precipitaron sobre el parchén cayendo desde una altura aproximadamente de 500 metros. Los cuatro jóvenes quedaron horriblemente destruidos. Probable conflicto Constantinopla.—A consecuencia de un choque por cuestiones del servicio entre el gobernador de Mytilena y el vicecónsul de Grecia, el gobernador ha dirigido al vicecónsul una nota violenta e injuriosa. La legación de Grecia se esfuerza en apaciguar y evitar un probable conflicto. La salud de Pio X París.—Despachos de Roma dicen que se ha exacerbado el padecimiento reumático de Pio X. A causa de la falta de ejercicio sufre fuertes dolores, padeciendo somnolencia y debilidad. El sistema cooperativo Londres.—Cablegramas recibidos de

Nueva York dicen que Sinelair, el autor del famoso libro «Los jungles» y provocador de los escándalos de Chicago, ha comprado en Nueva Jersey un campo de nueve acres de extensión. Se propone utilizarlo para la instalación de una colonia y practicar minuciosamente, y con todos sus detalles, el sistema cooperativo. Ha recibido numerosas adhesiones. Un rey asesino París.—Se reciben cablegramas de Saigón comunicando que hallándose en su palacio el rey de Annam, Than Thac, atacado de aparente locura, asesinó a varias de sus mujeres. Después asesinó al príncipe heredero, al presidente del Consejo y a varios miembros de su familia. Toma tripital Liuvia de pastorales Hasta ahora los obispos adheridos a los actos del obispo de Tuy, son nada menos que 41. Todos se proponen publicar, como obediencia a un acuerdo tácito, su correspondiente pastoral, inspirándose en el mismo criterio del obispo de Tuy. La noticia ha producido gran revuelo entre los políticos. Aparición de cadáveres Málaga.—En varios pueblos de la provincia han aparecido seis cadáveres de resultados de los últimos temporales. La reina Margarita.—Huelga general de niños París.—La reina Margarita de Italia ha llegado a París en automóvil. Permanecerá aquí tres ó cuatro días. Viaja de rigoroso incógnito. En Berlín se anuncia para el 27 del actual una huelga general de niños polacos de los que asisten a las escuelas prusianas, por negarse a rezar en alemán. El déficit ruso.—Rectificación París.—Noticias de San Petersburgo dicen que el estado de la Hacienda rusa es deplorable. El déficit se eleva a 155 millones de rublos. La noticia de los sepultados en la mina de Richmond se ha rectificado posteriormente en el sentido de que los mineros muertos no son 60, sino 75. Manifestación Roma.—Se ha verificado una imponente manifestación irredentista del teatro nacional. Los carlistas Roma.—Han llegado, procedentes del palacio de Loredan, los secretarios del pretendiente para conferenciar reservadamente con el Papa. También se espera la visita de D. Jaime, atribuyéndose excepcional importancia a tales conferencias. MENCHETA.

RECOMENDADOS MEDICAMENTOS COSTANZI Malos venéreos Sífilis Purgaciones Venereo y Sífilis Preservativos de Goma Casa única «LA INGLESA» calle del Mar, 49, Valencia

Buques de vapor El vapor Cartagena cargará el día 15 de Octubre para Alicante, Argel, Ceuta, Gibraltar, Tanger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagan, Safi y Mogador. Admite carga y pasajeros. Consignatario Andrés Guardiola, Colón, 34. Informar en el Grao: Viuda de Milara y Sanz, Contramuelle, 19. Ganga para novios Helojes regalados Nodrizas Se vende Alhajas de oro y plata DOLOR de RUEDAS Para todos

EMULSION FORCADA Dinero Sastre Bordadora Portería A los cabreros Colocación Vapores de los señores Ibarra y Cia VIUDA e HIJOS de NOGUÉS Servicio rápido con salida de este puerto todos los días para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Villagarcía, Coruña, Santander y Bilbao, y todos los domingos directo para Barcelona. Servicio corriente con salidas de este puerto los miércoles para Tarragona, Barcelona, San Felip, Palamos, Cete y Marsella, y los viernes para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Ojón, Santander, Bilbao y Pasajes. Admitiendo carga y pasajeros para todos los puertos de ambos servicios. Para el comercio en general Bajada de San Francisco, 12, ferreteria

Sociedad Anónima de Navegación Transatlántica LINEA DE AMERICA DEL SUR Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé Baldrá el día 5 de Octubre el vapor José Gallart Admite carga y pasaje para dichos puertos y pasaje para Rio Janeiro y Santos. Informar su consignatario en Valencia, PEDRO LLORCA, plaza del Príncipe Alfonso, núm. 16, teléfono 217.—En el Grao: Viuda de Milara y Sanz, Contramuelle, 19. LONJA DE ARROCES Unica casa en Valencia DE MANUEL MUÑOZ Despacho: Plaza de Galindo, 1 Arroz bomba nuevo, superior, paquete de cinco kilos, 2.65 pesetas. Arroz amonquillado nuevo, superior, paquete de cinco kilos, dos pesetas. Si se desea hay clase extra superior, tanto del bomba como del amonquillado. Negocio productivo Adria Compañía Real Húngara DE NAVEGACION MARITIMA Servicio rápido para Marsella directo Se venden Se necesitan

PURGACIONES VENEREO Y SIFILIS PURGACIONES Gota militar Irritaciones Sífilis Impotencia Ladillas PRESERVATIVOS DE GOMA Casa única «LA INGLESA» calle del Mar, 49, Valencia

MÁQUINAS Ocasión Casa de refrescos

Portería Almoneda Precio por 100 kilos Tomando menos cantidad aumenta el 5 por 100

Se venden Se necesitan